

## **Pressemitteilung:**

### **Pastorale Leitungspersonen für die künftige Pfarrei neu Herz Jesu Sigmaringen stehen fest - Bekanntgabe des Leitenden Referenten sowie des Stellvertretenden Pfarrers als weiterer Meilenstein der Kirchenentwicklung 2030**

Für die künftige Pfarrei Herz Jesu Sigmaringen, die zum 1. Januar 2026 gebildet wird, stehen der Leitende Referent und der Stellvertretende Pfarrer fest. Erzbischof Stephan Burger entschied über die Stellenvergaben unter breiter Beteiligung lokaler und diözesaner Gremien. Dazu zählen die Stellungnahmen von Ausschüssen der jeweiligen Pfarrgemeinderäte und Seelsorgeteams, der designierten Pfarrer, der Dekane sowie der Personalkommission.

Leitender Referent in der künftige Pfarrei Herz Jesu Sigmaringen wird Frank Scheifers, der aktuell als Dekanatsreferent im bisherigen Dekanat Sigmaringen-Meißkirch tätig ist. Stellvertretender Pfarrer wird Pfr. Simon Dreher, der aktuell als Pfarradministrator in der bisherigen Seelsorgeeinheit Krauchenwies-Rulfingen tätig ist.

Zum Aufgabengebiet der Leitenden Referenten gehören beispielsweise die Leitung und Koordinierung pastoraler Prozesse, die Mitarbeit an der strategischen Weiterentwicklung der Pfarrei und die Steuerung der Pfarreiaktivitäten. Gleichzeitig sind die ernannten Frauen und Männer Dienstvorgesetzte von Mitarbeitenden im pastoralen Dienst.

Mit der Bekanntgabe des Stellvertretenden Pfarrers ist je nach Größe der Pfarrei ebenfalls die Übertragung differenzierter Aufgaben mit einer spezifischen Verantwortung oder eine Abwesenheitsvertretung verbunden. Die Berufung des Stellvertretenden Pfarrers erfolgt für eine Amtsdauer von acht Jahren, in der Regel mit der Möglichkeit einer einmaligen Amtsverlängerung um weitere sechs Jahre.

Sowohl die Stellen der Leitenden Referentinnen und Referenten als auch die der Stellvertretenden Pfarrer werden noch vor Bildung der neuen Pfarreien am 1. Januar 2026 – in der Regel bis zum 1. Oktober 2025 – von den ernannten Personen besetzt werden.

Bereits im Januar 2024 wurden die designierten Pfarrer für die künftigen Pfarreien ernannt. Für die künftige Pfarrei Herz Jesu Sigmaringen wurde, wie bereits bekannt, der bisherige Dekan des Dekanates Sigmaringen-Meißkirch Pfarrer und Dekan Stefan Schmid zum leitenden Pfarrer der Pfarrei Neu ernannt.

Mit Bekanntgabe aller Leitenden Referenten und Referentinnen und stellvertretenden Pfarrer in den 36 künftigen Pfarreien im Erzbistum wurde ebenfalls bekanntgegeben, dass Pfr. Ekkehart Baumgartner, der aktuelle Leiter der SE Sigmaringen, künftig stellvertretender Pfarrer in der Pfarrei Neu St. Zeno, Kirchengemeinde Bodensee-Hegau wird.